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Cinco grandes projetos 
para mudar a cidade

GUARÁ A PARTIR DE 2020

Privatização do Cave, construção de um grande hospital público e um particular, implantação da Avenida das Cidades e 
a construção de uma nova creche pública vão impactar a vida do guaraense nos próximos anos. Veja nas páginas 4 e 5 

como estão esses projetos. 

Pedófilo  
continua foragido

Sete meses após ser indiciado pela po-
lícia por ter sido acusado de molestar cer-
ca de 25 crianças, o catequista José Antô-
nio Silva ainda não foi localizado. A polícia 
acredita que ele tenha fugido para o exte-
rior (Página 9).

Craque Reinier visita 
amigos de infância da QI 1

Considerada a maior revelação do Flamengo 
nos últimos anos, Reinier, campeão brasileiro e da 
Libertadores de 2019, voltou à quadra onde nas-
ceu e passou sua infância no Guará I para rever os 
amigos e alegrar a torcida flamenguista (Poucas & 
Boas, página 2). 

Governo anuncia mais 
vagas em creches

Mais de 5 mil carentes do DF vão re-
ceber uma bolsa-creche, para garantir 
vagas inclusive em creches particulares 
a partir de 2020 (página 6).
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Craque Reinier visita 
amigos do Guará

Uma semana após o atacante Tiago Reis, do 
Vasco da Gama, visitar a creche Santo Aníbal, no 
Polo de Moda, o craque Reinier, grande revelação 
do Flamengo, voltou à cidade, onde nasceu e foi 
criado para visitar e jogar uma pelada com os 
amigos de infância da QI 1. No Vasco há três anos, 
Tiago Reis tem os pais morando no Guará II, e 
Reinier nasceu e foi criado no Guará I, de onde saiu  
aos nove anos para tentar a sorte no Rio de Janeiro. 

Filho do jogador de futsal Mauro Brasília, 
campeão mundial pela seleção brasileira em 
1985, Reinier se mudou para o Rio de Janeiro 
para realizar o sonho de ser jogador profissional. 
Primeiro, tentou o Vasco, mas foi dispensado 
seis meses depois. Em seguida, ficou um ano no 
Fluminense, mas também não permaneceu. Aos 
12 anos, fez teste no Flamengo e foi aprovado. 
Hoje, faz parte do elenco campeão brasileiro e da 
Libertadores em 2019 e é uma das peças chave do 
técnico Jorge de Jesus, mesmo com apenas 17 anos. 

Antes de Tiago Reis e Reinier, o Guará já havia 
revelado o atacante Rafinha, que chegou a fazer 
sucesso no Flamengo há seis anos, mas depois 
desapareceu completamente do cenário esportivo 
nacional e atualmente joga no Cafetaleros de 
Tapachula, do México. Antes dele, a cidade havia 
revelado o atacante Renaldo, que jogou no Athletico 
Paranaense, Corinthians, Atlético Mineiro, La 
Coruña e Palmeiras, além da seleção brasileira. 
Lúcio, zagueiro e capitão da seleção brasileira da 
Copa de 2002, também foi revelado pelo CR Guará, 
onde jogou por apenas seis meses, mas não morou 
na cidade. 

Afrânio deixa Regional de Ensino  
do Guará e é substituído por pastor

Após oito anos no comando da Regional de Ensino do 
Guará, Afrânio Barros deixou o cargo para assumir uma 
coordenadoria da Secretaria de Educação. Em seu lugar, 
assume o professor, e pastor, Leandro Andrade, que era 
assessor especial da diretoria Executiva da Universidade 
Aberta do Distrito Federal.

Ex-assessor da Administração Regional do Guará, 
Leandro Andrade foi indicado ao cargo pelo deputado 
distrital Rodrigo Delmasso, morador da cidade, também 
padrinho da administradora regional Luciane Quintana.
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Izalci, entre os 
melhores senadores

Com base eleitoral no Guará, 
onde nasceu e viveu por quase 40 
anos, o senador Izalci Lucas (PSDB-
DF) foi eleito um dos mais atuantes 
senadores da República, pelo site 
Rural FM, da Paraíba. De acordo 
com o levantamento, baseado nos 
trabalhos legislativos do Senado, o 
senador brasiliense está no 4º lugar 
em termos de produção legislativa, que 
refere-se à quantidade de proposições 
apresentadas pelos parlamentares 
ao longo deste ano. À frente dele, 
apenas Paulo Paim (PT – RS), com 
155 proposições, Rogério Carvalho 
(PT – SE), com 152 proposições, e 
Randolfe Rodrigues (REDE – AP), com 
149 proposições. Izalci apresentou 127 
proposições, divididas entre projetos 
de lei, projetos de lei complementar, 
propostas de emenda à Constituição, 
entre outras.

Desde que assumiu a nova função 
no parlamento, Izalci vem ocupando 
espaço. Hoje, o senador é o vice-líder 
do governo Bolsonaro no Senado 
e também de seu partido, o PSDB, 
do qual é o presidente regional. 
Ele ainda preside a Comissão de 
Desenvolvimento Regional e Turismo 
(CDR), e participa de outras comissões 
importantes como de Ciência e 
Tecnologia (CCT), Transparência e 
Controle (CTFC) e Educação e Cultura 
(CE).

Cidade mais iluminada
Continuam as obras de melhoria de iluminação 

em toda a cidade. Desta vez, as equipes atuam na 
instalação de postes e lâmpadas de Led nas áreas 
do Polo de Moda, na QE 40, e em ritmo acelerado 
na QE 19.  Além dessas quadras, o cronograma 
de obras já contemplou a coopervia da Avenida 
Contorno do Guará II, no Park Sul, SOF Sul, QEs 
26/28, 28/30, 30, 32/34 e 34/36, 26/24, 13, QE 
15, QE 17QE's 30, 28, 26, 24, 15 e 13.

Com esse reforço importante, o guaraense 
poderá usurfuir com mais tranquilidade das áreas 
públicas do Guará. A regional também atua em 
parceria com a Novacap e CEB para as podas das 
copas altas das árvores, pois já foi comprovado 
que locais com mais luminação inibem a ação 
criminosa. 

As obras foram viabilizadas por meio de 
emenda parlamentar de R$ 1,4 milhão do 
deputado Rodrigo Delmasso (Republicanos) e 
executadas pela CEB (Companhia Energética 
de Brasília) em parceria com a Administração 
Regional do Guará e a Secretaria de Obras.

Operação limpa a cidade
Termina na próxima semana a Operação DF 

Presente, coordenado pelo Polo Central do GDF, 
em parceria com a Administração Regional, para 
limpeza e manutenção das áreas públicas do 
Guará. 

A operação, entretanto, não deve concluir 
toda a demanda, por causa do período chuvoso, 
que atrapalha o serviço de trabalhadores e 
máquinas, além de provocar o crescimento rápido 
do gramado e do mato. � operação, entretanto, 
deve retornar ao Guará no final de janeiro para 
completar o serviço. 
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O QUE A CIDADE ESPERA 
DE 2020 EM DIANTE
Após muitos anos sem 

investimentos de 
maior vulto, a Região 

do Guará termina 2019 com 
o anúncio de que vai rece-
ber cinco grandes projetos 
que vão impactar, e muito, 
a qualidade de vida de seus 
145 mil habitantes nos pró-
ximos anos. O primeiro deles 
é a privatização do Comple-
xo Esportivo e de Lazer do 
Cave, que tem seu edital para 
a escolha do concessionário 
previsto para ser lançado até 
fevereiro e com início das 
obras para o segundo semes-
tre de 2020. Dois grandes 
investimentos serão na área 
da saúde, com a construção 
do complexo hospitalar da 
Região Centro-Sul, que terá  
Guará como sede, e o anúncio 
da parceria do governo local 
com uma empresa america-
na para a construção de um 
centro de excelência médica 
ao lado do ParkShopping, na 
Área 28A, na Região do Gua-
rá, que terão providências 
aceleradas no próximo ano. 
Ainda em 2020, deverá pron-
ta a nova creche pública, com 
capacidade para 150 crianças 
carenes.

Anunciado no início de 
2019, o Complexo Hospitalar 
Centro-Sul é o que está mais 
adiantado e aguardando ape-
nas a conclusão do projeto 
técnico para que a obra seja 
licitada, com previsão des-
sa fase ser concluída até o 
segundo semestre de 2020. 
Falta também concluir a li-
beração dos recursos, parte 
do Banco Interamericano 
de Desenvolvimento (BID) 
em forma de empréstimo ao 
GDF, e parte do orçamento da 
União.  O do Centro de Exce-
lência por enquanto não pas-
sa da intenção do governo de 
trazer a expertise da empre-
sa norte-americana Health 
Care & Tecnology nesse tipo 
de projeto, com previsão de 

investimento de R$ 3,5 bi no 
centro hospitalar. Como é 
uma iniciativa privada, sem 
as amarras da burocracia go-
vernamental, o projeto pode 
andar mais rapidamente a 
partir da cessão do terre-
no, o que deve acontecer, de 
acordo com as previsões do 
governo, no primeiro semes-
tre de 2020. O quarto grande 
projeto, a construção de uma 
creche pública no Guará II, foi 
anunciado pelo governador 
Ibaneis Rocha em novembro 
agora, mas com previsão de 
ser implantado em um ano, 
porque já existe um projeto 
técnico padrão e recursos do 
governo federal disponíveis. 
E o quinto é antigo, mas pode 
ser acelerado também no 
primeiro semestre, quando 
deve ficar pronto o modelo 
de parceria para a construção 
da Avenida das Cidades (ex-
-Interbairros), que cortará a 
cidade ao meio, trazendo jun-
to o Centro Metropolitano do 
Guará, um conjunto de pro-
jeções comerciais e residen-
ciais às margens da nova via 
expressa, no espaço da rede 
de alta tensão de Furnas, que 
será toda enterrada.  

PPP DO CAVE QUASE 
PRONTA PARA SER INICIA-
DA

Com a realização da au-
diência pública agora em 
dezembro, penúltima etapa 
legal – falta somente o pare-
cer do Tribunal de Contas do 
DF -, a concessão do Cave à 
iniciativa privada deve ser li-
berada para a escolha dos in-
teressados em fevereiro. 

A PPP (parceria públi-
co-privada) compreende a 
cessão do estádio, do ginásio 
coberto, Clube Vizinhança, 
Teatro de Arena, quadras po-
liesportivas,  pista de skate  
a pista de motocross, com 
investimentos previstos de 

R$ 27 milhões, inteiramente 
do setor privado. Esse valor 
compreende o término da 
obra do estádio, a demolição 
e construção de outro ginásio 
poliesportivo e a revitaliza-
ção de toda a área. 

O processo de licitação do 
Cave começou em 2016 com 
a publicação do Procedimen-
to de Manifestação de Inte-
resse (PMI), para obter estu-
dos de modelagem técnica, 
econômico-financeira e jurí-
dica. De acordo com o texto 
de apresentação do projeto, 
“a privatização vai promover 
a integração dos equipamen-

tos esportivos com consti-
tução um novo clube, que 
contará com estádio de fute-
bol, arena multiuso, piscinas, 
churrasqueiras, quadras po-
liesportivas, quadras de tênis 
e playground que abrigarão 
eventos esportivos, lojas de 
esporte e vestuário, lancho-
netes, academia e outros ser-
viços recreativos”. Entre as 
obrigações, o concessionário 
terá que concluir a reforma 
do estádio do Cave, paralisa-
da há quatro anos por causa 
de erros no projeto e diver-
gências com a empreiteira. O 
concessionário terá direito 

a explorar o espaço por 30 
anos, prorrogáveis por mais 
cinco anos. 

DOIS NOVOS GRANDES 
HOSPITAIS

 O que era um sonho do 
deputado distrital Rodrigo 
Delmasso, morador da cida-
de,  a construção do hospital 
da região Centro-Sul no Gua-
rá começou a tomar forma no 
final de novembro, quando 
o governador Ibaneis Rocha 
confirmou em entrevista à 
TV Record, as providências 
oficiais para iniciar a constru-

As Parcerias Público Privadas do Cave e da Avenida das Cidades (abaixo)  
vão mudar a cara do Guará, trazendo empregos e renda para a cidade



27 A 31 DE DEZEMBRO DE 20190JORNAL DO GUARÁ 5 

Cinco grandes projetos vão impactar a cidade nos próximos 
anos, um deles, a privatização do Cave deverá ser implantada 
ainda no primeiro semestre. A construção do complexo 
hospitalar público e um particular, a Avenida das Cidades 
terão providências adiantadas. Creche até o final do ano

ção. O complexo hospitalar, 
de acordo com o projeto ela-
borado por técnicos da Nova-
cap e da Secretaria de Saúde, 
terá  375 leitos e será erguido 
no terreno do Centro de Saú-
de II, ao lado das QEs 19 e 19 
do Guará II.

Ibaneis pretende apre-
sentar o projeto em janeiro, 
que já tem garantidos R$ 40 
milhões no Orçamento Geral 
da União, mais R$ 64 milhões 
de emendas parlamentares 
de Delmasso no Plano Plu-
rianual do GDF. Orçada em 
R$ 220 milhões, a construção 
deverá ter o aporte de mais 
R$ 120 milhões do Banco 
Interamericano de Desenvol-
vimento (BID), que já deu o 
sinal verde para o financia-
mento.

Dos 375 leitos previstos,  
245 serão para enfermaria, 
30 para UTI adulto, dez para 
a Neonatologia e 90 para o 
pronto-socorro. O complexo 
terá ainda uma estrutura am-
bulatorial composta de poli-
clínica, centro de apoio diag-
nóstico, centro de exames e 
central de laudos de radio-
logia. A área total será de 37 
mil metros quadrados, sendo 
33.500 do hospital e o restan-
te das unidades de apoio.

COMPLEXO  
HOSPITALAR AO  
LADO DO PARKSHOPPING

A empresa da norte-ameri-
cana HealthCare & Technolo-
gy, com experiência na gestão 
de centros de excelência na 
área de saúde, pretende in-
vestir cerca de R$ 3,5 bilhões 
no Centro Internacional de 
Medicina Especializada, a ser 
construído em uma área de 
162 mil metros quadrados 
próxima ao ParkShopping, na 
região do Guará.

O terreno, metade da área 
28A, que pertencia ao Parque 
Ezechias Heringer mas que 

foi desafetada em troca da 
expansão da área do parque, 
está sendo oferecida pelo go-
verno aos americanos para a 
implantação do empreendi-
mento, que pode gerar até 40 
mil empregos (10 mil diretos 
e 30 mil indiretos), de acordo 
com informações de Ibaneis. 
O governo trabalha também 
com a possibilidade de par-
ceria do SUS em um centro de 
excelência da magnitude do 
Centro Internacional de Medi-
cina Especializada. Dele fazem 
parte hospitais e clínicas espe-
cializadas, laboratórios, clube 
médico, centros de ensino e 
pesquisas médicas, universi-
dade de medicina, centro de 
convenções, auditório, hotéis, 
e um centro com áreas coor-
porativas e comerciais.

O primeiro empreendi-
mento do complexo será a 
construção do hospital MD 
Anderson, considerado uma 
referência mundial na área de 
oncologia e hematologia. Com 
previsão de início da operação 
em dois anos e meio, e deve 
gerar 8 mil empregos, com um 
investimento de R$ 484 mi-
lhões.

A previsão do complexo é 
atender as demandas no tra-
tamento especializado das re-
giões Norte, Nordeste e Centro 
Oeste além de, como centro 
internacional de referência, 
receber, inclusive, pacientes 
de outros países. 

GOVERNO RESGATA E 
QUER IMPLANTAR LOGO A 
AVENIDA DAS CIDADES

Idealizada no governo Cris-
tovam Buarque como Inter-
bairros, transformada em so-
nho de consumo do inacabado 
governo Arruda, promessa 
de campanha dos então can-
didatos a governador Agnelo 
Queiroz e Rodrigo Rollemberg 
(quando passou a ser chama-
da de TransBrasília), a via de 

ligação entre Samambaia e o 
Plano Piloto está sendo res-
suscitada com o nome de Ave-
nida das Cidades pelo governo 
Ibaneis, com a determinação 
de, finalmente, ser implanta-
da. Considerada a maior obra 
viária da história do Distrito 
Federal depois da implanta-
ção de Brasília, a via é a aposta 
para ser o grande marco do 
novo governo, capaz inclusive 
de ajudar na sua reeleição. Por 
isso, a ordem é jogar todas as 
cartas no projeto, como está 
fazendo a Secretaria de Pro-
jetos Especiais, que cuida da 
busca de parcerias nas ocupa-
ções de áreas públicas, as cha-
madas PPPs.

Discutido e elaborado até 
então apenas dentro do go-
verno, o projeto da Avenida 
das Cidades foi apresentado 
em setembro pela primeira 
vez aos moradores da área in-
fluenciada pelo seu trajeto.

De acordo com o secre-
tário de Projetos Especiais, 
Everardo Gueiros, o projeto 
já superou todos os entraves 
burocráticos, de regulamen-
tação e estão adiantadas as 
negociações com a conces-
sionária Furnas, a Agência 

Nacional de Energia Elétrica 
(ANEEL) e a Terracap para o 
enterramento da linha de alta 
tensão de todo o percurso de 
26 quilômetros. Está pronta 
também a licença ambiental, 
concedida pelo Instituto Bra-
sília Ambiental (Ibram).

O projeto da Avenida das 
Cidades vai promover “inter-
venções modernas” de mo-
bilidade e ocupação urbana, 
semelhantes às implantadas 
em projetos parecidos em 
Nova Iorque e em Paris, com 
ciclovias, pistas de caminha-
da, calçadas e conexões com o 
metrô e acessos aos oito par-
ques do trajeto.

CIDADE VAI GANHAR UMA 
NOVA CRECHE PÚBLICA

O déficit de vagas para 
crianças carentes no Gua-
rá será reduzido a partir do 
segundo semestre de 2020, 
quando deve ficar pronta 
uma nova creche pública na 
cidade – já existe uma na qua-
dra Lúcio Costa. O governo 
Ibaneis anunciou em novem-
bro, a construção de dez no-
vas creches públicas no Dis-
trito Federal, com capacidade 

para atender até 150 crianças 
cada. A creche do Guará será 
construída entre as QEs 17 
e 19, ao lado do colégio Cen-
trão. 

As creches serão construí-
das com recursos do Fundo 
Nacional de Desenvolvimen-
to da Educação (FNDE), que 
estavam represados desde 
2012 e foram resgatados ago-
ra pelo governo Ibaneis. 

As providências, segundo 
o governo, estão bem adian-
tadas. Os terrenos para as 
instalações já estão defini-
dos e os projetos arquitetô-
nicos, elétricos e hidráulicos 
prontos.  Além dos recursos 
do FNDE, o GDF vai destinar 
mais R$ 25,5 milhões em con-
trapartidas para a construção 
das 15 creches. O valor vai 
financiar obras de acessibili-
dade no entorno das escolas, 
além da compra do mobiliá-
rio.

Como a construção obe-
dece a um projeto padrão, a 
obra pode começar assim que 
a empreiteira de cada uma for 
escolhida, com previsão de fi-
carem prontas até o final de 
2020 e iniciar a ocupação em 
janeiro de 2021. 

Complexo Hospitalar no Guará seguirá o projeto do Hospital de Santa Maria



27 A 31 DE DEZEMBRO DE 201 JORNAL DO GUARÁ6 

O ano novo vai começar 
com uma boa notícia 
para os pais que não 

possuem condições financei-
ras de colocar os filhos em 
uma creche particular. No 
apagar das luzes de 2019, o 
governador Ibaneis Rocha de-
cidiu que lançará o Programa 
Cartão-Creche já no início de 
2020. Na primeira etapa, serão 
contempladas cinco mil crian-
ças de até 3 anos e 11 meses de 
idade. Cada uma receberá um 
crédito de R$ 800.

O dinheiro será usado para 
que pais e responsáveis matri-
culem seus filhos na unidade 
de preferência. Para facilitar a 
escolha será criado um cadas-
tro de creches.

Com a iniciativa, o governo 
espera reduzir o déficit atual 
de 20 mil pedidos de vagas 
em creches públicas. O Car-
tão-Creche será um impor-
tante suporte para zerar essa 

demanda, já que a previsão da 
equipe econômica de Ibaneis é 
abrir, em 2010, 7 mil vagas de 
creches no Plano Piloto e nas 
regiões administrativas. Uni-
dades serão construídas com 
este objetivo.

Durante a manhã da quin-
ta-feira (26 de dezembro), o 
governador Ibaneis Rocha de-
finiu os últimos detalhes do 
programa que instituirá o Car-
tão-Creche com o seu secreta-
riado.

AGILIDADE NA LIBERAÇÃO
Um dos pontos discutidos 

pelo grupo de trabalho foi o 
formato do ato que instituiria 
o Cartão-Creche: se por projeto 
de lei (PL) ou decreto. Venceu a 
segunda modalidade, porque é 
mais rápida, uma vez que tra-
ta-se de ato discricionário do 
governador. Portanto, não pre-
cisa passar pela apreciação da 
Câmara Legislativa do DF, que 

só retornará aos trabalhos em 
fevereiro.

O grupo entendeu que, já 
que o benefício se enquadra na 
lei que regulamenta o Bolsa Fa-
mília, não precisaria ser criado 
via PL. “No caso do Cartão-Cre-
che estou só organizando uma 
forma de concessão de benefí-
cio que a lei já me obriga a dar. 
Não estou transferindo renda. 
Só modificando a maneira de 
pagar. Vamos pegar como base 

o cartão do material escolar, 
que não existia. Aí sim é trans-
ferência de renda. Portanto, 
tem de ser por projeto de lei”, 
explicou o governador.

“No caso do Cartão-Creche 
estou ampliando um programa 
e mudando a forma de paga-
mento. Tirando uma parcela 
desse dinheiro repassado à 
Secretaria de Educação e pas-
sando para os pais, que podem 
escolher a creche de sua prefe-

rência. Por isso, pode ser por 
decreto”, afirmou Ibaneis.

De acordo com o secretário 
de Educação, João Pedro Fer-
raz dos Passos, o número de 
beneficiários do Cartão-Cre-
che deve dobrar no segundo 
semestre de 2020, chegando a 
dez mil. O valor do investimen-
to atingirá R$ 48,2 milhões. 
“Ele será lançado no próximo 
dia 13 de janeiro”, assegura 
Ferraz.

Crianças do Guará na creche
com mensalidade paga pelo governo
Além de anunciar uma nova creche-pública na cidade, o governo anuncia que 
bancará creches particulares para 5 mil crianças em todo o DF já no próximo ano
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PEDÓFILO CONTINUA FORAGIDO
José Antônio Silva, morador do Guará, é acusado por sobrinhos  
de ter cometido abusos sexuais. Polícia suspeita que ele fugiu do país
POR MIRELLE PINHEIRO, DO METROPÓLES 

A Polícia Civil do Distrito 
Federal (PCDF) acre-
dita que o catequista 

José Antônio Silva, 47 anos, 
fugiu do Brasil. Desapareci-
do desde julho, quando teve 
o nome incluído no cadastro 
nacional de foragidos, o acu-
sado de estuprar crianças 
com idades entre 4 e 10 anos 
passou a integrar a lista de di-
fusão vermelha da Interpol, a 
polícia internacional. O pedi-
do tramita na Polícia Federal, 
representante da organização 
internacional.

Nesta semana, o site Me-
trópoles divulgou que Distrito 
Federal solicitou cinco pedi-
dos de inclusão na lista ver-
melha da Organização Inter-
nacional de Polícia Criminal.

Os supostos abusos come-
tidos por José Antônio fica-
ram ocultos até maio de 2019, 
quando um dos sobrinhos do 
acusado, hoje com 23 anos, re-
solveu procurar a polícia. Pai 
de um bebê, ele temeu que o 
crime se repetisse com o filho 
e denunciou o tio, considera-
do até então acima de qual-
quer suspeita. À reportagem, 
o jovem, que preferiu não se 
identificar, contou como José 
Antônio agia.

Foram quatro anos de abu-
sos – dos 4 aos 8 –, segundo 
afirmou. “Ele fez isso com to-
dos os meninos da família. A 
psicopatia começou depois de 
uma certa idade. Um mais ve-
lho que eu e todos os mais no-
vos também foram abusados”, 
ressaltou. De acordo com a ví-
tima, as crianças eram violen-
tadas aos domingos, quando a 
família estava reunida. “Algo 
muito ruim de se recordar”, 

disse.
O rapaz afirmou que deci-

diu denunciar o tio após uma 
comemoração do Dia das 
Mães na casa da avó. “Ele [José 
Antônio] foi dar a bênção ao 
meu bebê e aquilo me causou 
repulsa. Lembrei de tudo que 
ocorreu na minha infância e 
percebi, naquele momento, 
que eu tinha que fazer algo, 
caso contrário, aconteceria o 
mesmo com o meu filho”, re-
latou.

O jovem assinalou que, 
após juntar coragem para de-
nunciar o tio, outros primos 
apoiaram a postura e fizeram 
o mesmo. José Antônio teria 
abusado de pelo menos 12 
crianças do núcleo familiar, 
segundo revelou o Metrópoles 
em julho deste ano. “Estamos 
unidos. Queremos justiça. Ele 
precisa pagar por esse crime”, 
afirmou.

A situação, porém, divide 
os familiares. “Nosso apoio 
está vindo apenas dos mais 
próximos. A maioria dos ir-
mãos está do lado dele. Que-
remos mostrar que não esta-
mos errados. Fomos vítimas, e 

esperamos que a nossa família 
possa voltar a ser a mesma, 
unida como sempre foi”, des-
tacou o jovem.

OUTRAS VÍTIMAS
Após a polícia local tornar 

pública a imagem do catequis-
ta, mais uma vítima procurou 
a 4ª DP para denunciar um 
episódio de abuso sexual. O 
rapaz, hoje com 24 anos, tinha 

apenas 8 à época. Ele conta 
que passeava com o cachorro 
na rua quando Silva, acom-
panhado de um adolescente, 
perguntou se podia tocar em 
seus órgãos genitais. Mesmo 
com a negativa, ele segurou o 
pênis do garoto em uma calça-
da no Guará.

“No caso dessa vítima, foi 
apenas esta vez e cessou, mas 
isso colabora com as investi-
gações, pois o padrão coinci-
de com denúncias de outras 
pessoas. Em nenhuma das 
situações houve ameaça: ele 
usava o dom da palavra para 
convencer as crianças”, des-
creve o delegado adjunto da 
4ª DP, Douglas Fernandes de 
Moura.

Segundo o delegado, o es-
tuprador se valia da confian-
ça que tinha dos familiares 
e levava as crianças para o 
quarto na casa dos pais, no 
Guará. As vítimas identifica-
das são, na maior parte, so-
brinhos do acusado.

“Ele falava que mostraria 
desenhos, que eles jogariam 

videogame, e praticava os 
abusos, que variavam entre 
prática de sexo oral e pene-
tração anal. Além disso, eja-
culava na boca das crianças 
e dizia que aquilo era bom 
para elas crescerem fortes e 
saudáveis. Que era para eles 
aprenderem e, quando cres-
cessem, praticar com as na-
moradas”, detalhou o policial.

Das 13 vítimas até o mo-
mento identificadas, 12 são 
homens e uma mulher. A de-
legacia tem informação de 
outras quatro pessoas que fo-
ram abusadas, mas ainda não 
procuraram a delegacia para 
depor. José Antônio dava aula 
de catequese na Paróquia Di-
vino Espírito Santo, no Guará 
II, e também em uma escoli-
nha de futebol.

“Nossos esforços estão to-
dos concentrados em solucio-
nar este caso. Já recebemos 
algumas denúncias sobre o 
paradeiro de José Antônio, 
temos linhas possíveis, mas 
ainda nada concreto”, afir-
mou o delegado.
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O vice-presidente da Câ-
mara Legislativa, de-
putado Delmasso (Re-

publicanos), tornou pública 
a abertura de inscrições do 
processo para composição 
de grupo de trabalho sobre 
o projeto Avenida das Ci-
dades. O objetivo é ajustar 
e agregar valor à proposta, 
trazendo para a esteira de 
debates não apenas o pare-
cer do corpo técnico, mas 
também dos moradores.  

Com o objetivo de melho-
rar a mobilidade no Distrito 
Federal, o projeto de cons-
trução de uma via de ligação 
entre Samambaia e o Setor 
Policial Sul está pautada 
desde 1997, quando apare-
ceu no Plano Diretor de Or-
denamento Territorial, mas 
só foi apresentada em 2006 
no governo de José Roberto 
Arruda, com o nome de Ave-
nida Interbairros. Em 2017, 
Rodrigo Rollemberg voltou 
a trabalhar nos estudos de 
viabilidade da avenida, en-
tão rebatizada de Transbra-
sília, inclusive uma primeira 
proposta de Parceria Públi-
co-Privada (PPP) foi apre-
sentada, mas o projeto não 
saiu do papel. 

A Transbrasília, também 

conhecida como Avenida 
das Cidades, terá uma ex-
tensão de 26km e passará 
por Samambaia, Taguatinga, 
Águas Claras, Guará I e II, 

Park Way e Plano Piloto. De 
acordo com a Secretaria de 
Projetos Especiais (SEPE), 
o projeto que oferece me-
lhorias de mobilidade pre-

vê, também, ações voltadas 
para o desenvolvimento 
econômico das regiões ad-
ministrativas envolvidas, 
assim como, melhorias na 

qualidade de vida, já que a 
proposta abrange criação de 
áreas de lazer, parques, co-
mércios e moradias ao longo 
da nova avenida.

O resultado será feito por sorteio e transmitido ao vivo no Instagram e Facebook do deputado Delmasso no dia 07 de janeiro, 
às 15h. Inscrições no site: https://bit.ly/2rRn1gB 

Confira o edital: https://bit.ly/2S0efHI

Delmasso lança edital para selecionar grupo de trabalho sobre projeto Avenida das Cidades

Para discutir a nova avenida 
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Renovam-se as esperanças
Os 6% batidos nas vendas de Natal representam o melhor cenário 

econômico em cinco anos. Não dá para remar contra a maré, há 
resultados palpáveis de melhora na economia.  O mérito se deve primeiro 
ao povo brasileiro que acredita sempre, mas a batalha não está vencida. 
Cada vez mais precisamos fazer nossa parte. A economia privada também 
tem que ser cultivada e valorizada.  Desde o simples ato de se desligar 
uma lâmpada desnecessariamente acessa até a colaboração efetiva com 
o mais necessitado tá valendo.  Não vivemos sozinhos nessa sociedade e 
a cooperação se faz necessária. Não há ninguém tão rico que não precise 
receber algo nem ninguém tão pobre que não possa dar sua contribuição. 
Somos todos iguais nessa noite.

Habemos governo no DF?
É preciso ter humildade, sabedoria e procurar sempre melhora. Temos 

problemas antigos e de difícil solução, mas inegavelmente algumas 
coisas positivas foram feitas nesse ano.  Mas ainda há muito por fazer, 
o carro apenas está parando de andar para trás, mas precisa avançar. O 
discurso mais falado na campanha sobre o problema da falta de gestão 
ainda persiste em muitas áreas.  Privatizar o bem público antes de tudo 
é uma confissão de incompetência e de procura da solução fácil usando a  
alienação de um patrimônio construídos por todos.  A ocupação de cargos 
públicos por pessoas inexperientes e despreparados leva a procura de 
soluções e se desfazer do patrimônio público é uma dessas procuras. Que 
nesse novo ano reflitamos sobre essas coisas e que procuremos acertar 
sem fugir à luta. Governar é procurar uma gestão eficiente e não entregar 
o patrimônio público. A boa notícia é a presença do secretário José 
Humberto Pires, que veio da iniciativa privada e está colocando a turma 
para trabalhar. Governar também é saber escolher sua equipe. 

 Acabou mas não acabou
 ¨Rápido como se furta¨, como dizia o poeta, passou mais um ano. 

Muita coisa foi feita, mas muitas outras ficaram pelo caminho e não 
conseguimos realizar.  O importante é que tenhamos vivido bem este 
período, bom é olhar para trás e saber que valeu a pena.  Muita gente boa 
ficou pelo caminho e nos fazem falta.  Vida que segue, temos mais um ano 
pela frente e que sejamos dignos de estarmos aqui e juntos.

JOEL ALVES

GUARÁ VIVO

Curta as rápidas
É OUTRO PATAMAR – A visita do jogador de 
futebol Renier, Campeão dos Libertadores pelo 
Flamengo ao Guará que veio jogar bola na 
Praça da QI 01 do Guará I(26 de dezembro) e 
rever os amigos, trouxe algumas informações 
importantes. Se as pessoas amassem o Brasil 
como amam o futebol, teríamos um País 
bem melhor, a outra informação é que ficou 
comprovada mais uma vez a grande maioria 
dos torcedores flamenguistas, também no 
Guará. 

 O PARQUE ECOLÓGICO DO GUARÁ VAI FICAR LINDO – Visite com a família 
o Parque do Guará. Depois das reformas melhorou muito, mas ainda falta 
a reforma do mirante que está fechado, e do fundamental cercamento 
geral tão prometido e até agora não cumprido. O parque fica ao lado da 
Cozinha do SESI, ao lado da QE 19, no Guará II.  

VENDAS NO NATAL –Melhoria nas vendas significa mais emprego, mais 
prosperidade e com ela várias possibilidades de melhorias sociais como 
saúde, segurança e educação.  
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2019 foi um ano de muito trabalho na Saúde. Além de reformar todas as UPAs 
e 18 hospitais públicos, o GDF contratou 4 mil novos profi ssionais, comprou 
equipamentos hospitalares e está transformando o Hospital Regional de Taguatinga 
em um hospital de referência. Pouco a pouco, a Saúde no DF está começando a 
melhorar. Até porque vêm aí mais sete UPAs e dois novos hospitais.

Dr. Arthur Moreira
UPA Núcleo Bandeirante

Maria da Conceição
Dona de casa

/govdf gov_df 99532-1873 df.gov.br

Todas as UPAs
e 18 hospitais
reformados.

2019. 
Um ano 
de ação.
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MARIO PAZCHECO

POLO DE CULTURA 

A maldição da moda 
dark em Ipanema

Atenção pós-caretas e neo-ino-
vadores do pedaço! Cuidado!!! Mais 
mortal/imortal que vírus, somente o 
germe dark que se manifesta pelos 
seguintes sintomas: expressão facial 
indicando tédio, falta de perspectivas, 
medo de viver, hábitos noturnos e 
roupas frouxas de tons negro escuro, 
causadores de blackout cerebral.

Não é o fim do mundo, nem o iní-
cio do Armaggedon, é a cor da moda 
onde filhos psicopatas de diplomatas 
matam seus pais nos gabinetes presi-
denciais, onde os carecas que perde-
ram seus cabelos de laquê e correm 
atrás dos metaleiros de camisetas 
negras que não possuem correntes. 
A ala feminina insiste nas minissaias 
e maquiagem berrante, como quem 
acabou de acordar de uma bad-trip. 
É o reinado dark, onde shoppings fa-
turam vendendo suas mercadorias, 
onde importadoras de discos batem 
recordes de faturamento. O ultimato 
é saber qual a cor das letras dos en-
cartes e dançar como se rolasse uma 
canja nalgum show em Londres ou 
nalguma poluída danceteria de Cuba-
tão.

Dançaram o samba do crioulo doi-
do ouvindo a 6ª de Beethoven na ver-
são massiva de Giorgio Moroder...

Uma superprodução digna de Dino 
de Laurentis, totalmente rodada em 
Ipanema e financiada pela herança da 
tia do Lobão, o cantor heteronorma-
tivo, nietzchiano, dublê de Zaratustra, 

que "nem sempre se vê, lágrimas no 
escuro". Um dínamo!

Participações 
especiais

Heróis da Inconfidência, Arte no 
Dark, Violeta dá Sono, Rigoroso Ultra-
je, Manets Falsos e a estreia do super-
grupo Kid Vermelho e as Abóboras 
do Sucesso. As gangues do asfalto do-
minam um país falido do 3º Mundo, 
são os hardcores, os black hearts, yu-
ppies-ups, forever punks e o terrível 
duelo entre as radicais alas dos dar-
k-metals versus os pós-black devils. 
No papel principal o galã global Paul 
Richard, em cenas ousadas, realçando 
as performances mais sensuais pós 
Carmem Miranda, vivendo o papel 
do diplomata psicopata brasiliense, 
já que o ilustre desconhecido Renato 
Manfredini Jr., recusou o papel e Ro-
ger foi reprovado no teste drive para 
substituir Renato. O jeito foi importar 
Mr. Paul Richard.

Tudo ainda corre em segredo, mas 
sabe-se que a Plebe Grude dirigirá a 
“Veraneio vascaína” e que Cazuza e 
Caetano estão compondo funks atô-
micos e sambas psicodélicos para a 

trilha sonora... 

Retrocesso 87
Desperdício de recursos publi-

citários marketing inútil com os co-
mentários sobre Madonna, Michael 
Jackson, Tina Turner, Sioux, The Cure, 
Neo rock, Bruce Springsteen, Venom e 
outros mais...

Perdi muito lendo para fãs da Blitz, 
Kid Abelha e Duran Duran, artigos 
que visavam atingir e sensibilizar lei-
tores e ouvintes amadurecidos com 
ração de granja. Não sei o que é bom 
ou ruim, o que é novo ou paleolítico.

Cansei de ver serem repetidas to-
das as fórmulas de programação, e 
descobri os sempre velhos chavões 
acobertando e divulgando que a in-
dústria fonográfica queria através da 
mídia, um caso? Heróis do Brasil e 
da Resistência? Ou seria Insistência? 
Não confio em nenhuma publicação 
periódica musical (nativa ou importa-
da). Confio apenas nos meus ouvidos.

Anúncios em revistas difundiam a 
New Age em compact disc. 

Treck!!! “O disco acabou, vira o 
outro lado”, restou  o zumbido de um 
pernilongo ou mosquito no ar...



DIA FIAT    

PREÇO VÁLIDO COM USADO NA TROCA.

FIAT TORO FLEX 2019/2020 MANUAL VERMELHA COLORADO COM AR-CONDICIONADO, DIREÇÃO ELÉTRICA E VIDROS E TRAVAS ELÉTRICAS, POR APENAS R$ 69.990,00 À VISTA. 
CONDIÇÃO VÁLIDA COM VEÍCULO USADO NA TROCA (ACIMA DE R$ 20.000,00) PARA VALIDAÇÃO DO BÔNUS DA MONTADORA. OFERTA NÃO CUMULATIVA COM AS DEMAIS 
ANUNCIADAS PELA BALI E FIAT. PROMOÇÃO VÁLIDA ATÉ O DIA 07/12/2019.

R$ 69.990,00

TORO FLEX  
COMPLETÃO

3362.6230 
SIA TRECHO 3 NOROESTE/SAAN

3213.7800
CIDADE DO AUTOMÓVEL 

3363.9099
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A artista visual Natasha 
de Albuquerque exibe 
pela última semana a 

mostra “Poéticas do Absurdo”, 
um recorte de sua produção 
em performance, fotografia e 
vídeo ao longo de dez anos de 
carreira. Sua obra é um con-
vite ao público a interagir e a 
reagir. A mostra ocupa quatro 
espaços expositivos da gale-
ria A Pilastra e contará com 
programação de performan-
ce e happening da artista. A 
entrada é gratuita e a classifi-
cação indicativa é 18 anos. Vi-
sitação, até 31 de dezembro, 
de quinta a sábado, das 15h 
às 21h, e domingo, das 14h às 
18h. A Pilastra fica na QE 40, 
Conjunto D, Lote 38, Guará II, 
Brasília-DF.

 A palavra absurdo, em 
tempos de crise e choque po-
lítico, parece estar por toda 
parte. Alguma coisa sem sen-
tido aparente poderia ser 

considerada absurda, mas 
qualquer manifestação ocor-
re como uma reação a tudo 
que vivemos. Levamos em 
conta a existência do absur-
do na arte por violar as leis 
da lógica e provar repentina-
mente a contradição da vida.  
Não estamos em um mundo 
tão novo, mas mais perplexos 
com ele.

 Artista, produtora, perfor-
mer, fotógrafa e vídeo maker, 
mestre em Arte Contemporâ-
nea pela Universidade de Bra-
sília, Natasha de Albuquerque 
é integrante do grupo Corpos 
Informáticos e já participou 
de mais de 40 exposições 
coletivas, incluindo mostras 
de performance e vídeo-arte 
nas cinco regiões do Brasil e 
internacionalmente no Chile 
e em Portugal. A mostra que 
a artista apresenta na galeria 
A Pilastra traz trabalhos que 
vêm sendo construídos pela 

artista ao longo da última dé-
cada e obras inéditas.

 “Poéticas do Absurdo”, 
aborda as questões da arte 
contemporânea que geram 
um abismo no pensamento 
e deslizamento em nossas 
incompreensões. Foto-per-
formances, instalações parti-
cipativas, vídeos e propostas 
ambíguas para o público des-
frutar se espalham pelos am-
bientes da galeria. O absurdo 
acontece como motor das coi-
sas, que gera agitação confusa 
e necessidade de mudança.

 

PROVOCAÇÃO E O  
QUESTIONAMENTO

A pesquisa de Natasha 
convida o público a partici-
par de performances, insta-

lações, composições urbanas 
e proposições sem categoria 
certeira. Expressão híbrida 
ou arte misturada, como ela 
mesma nomeia. Sua intenção 
é causar dúvida e perplexi-
dade diante das banalidades 
do cotidiano e da realidade 
normativa, provocando riso, 
deboche e diversão.

Em 2011, com o projeto 
de composição urbana Ma-
ria Pinta Buracos, conseguiu 
projeção ao pintar alvos nas 
crateras das vias do Distrito 
Federal. Gerando crítica ao 
governo local, ironiza os go-
vernantes que não acertarem 
o alvo do que é essencial à po-
pulação. Este projeto foi no-
vamente realizado em 2017, 
dessa vez nas ruas de Macapá 
(AP), e provocou ação da pre-

feitura com relação ao restau-
ro de vias que estavam esbu-
racadas há anos. 

POÉTICAS DO 
ABSURDO 

Até 31 de dezembro

Galeria A Pilastra
QE 40, Conjunto D, Lote 

38, Guará II

Quinta a sábado, das 
15h às 21h

Domingo, das 14h às 
18h

Classificação 
indicativa 18 anos
Entrada Gratuita

Última semana de Poéticas do Absurdo,  
de Natasha de Albuquerque
Em mostra que reúne 10 anos de produção individual, artista visual apresenta na galeria 
A Pilastra fotografias, vídeos, performance e happening que levam o público a reagir e a 
interagir com obras que provocam e questionam temas presentes na vida diária das pessoas



TEM INCLUSIVE  
ESSE 3 QUARTOS 
ESPETACULAR

O GUARÁ  
ESTÁ COM 
TUDO

   APTº TIPO 114 m2

 2 vagas de garagem

 APTº GARDEN 182 m2 a 195 m2

 3 vagas de garagem

 COB. LINEARES 233 m2 
 até 4 vagas de garagem

 UM CLUBE EXCLUSIVO
 Piscinas • Churrasqueiras • Fitness  

Salão de festas • Espaço kids e muito mais

 SEGURANÇA
 Portaria com controle de acesso por biometria 

Circuito interno de TV na garagem, hall principal  
e áreas de lazer • Garagem com portão eletrônico 
Gerador de emergência
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R E S I D E N C I A L

LANÇAMENTO NO GUARÁ II  QI 33
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